

Die Sprache

Der Kanton Jura ist ein französischsprachiger Kanton, d. h., Französisch ist die Amtssprache. Es gibt nur eine Gemeinde, in der Deutsch gesprochen wird: Ederswiler. Französisch zu lernen ist wichtig, um mit anderen zu kommunizieren, sich weiterzubilden oder einen Job zu finden.

Die Sprachen der Schweiz

In der Schweiz gibt es vier Landessprachen: Französisch, Deutsch, Italienisch und Rätoromanisch. In jeder Region wird eine bzw. werden mehrere dieser Sprachen gesprochen.

Im Kanton Jura wird Französisch gesprochen. Französisch wird darüber hinaus in den folgenden Kantonen gesprochen: Neuenburg, Waadt und Genf. In den Kantonen Bern, Freiburg und Wallis wird je nach Region Französisch und Deutsch gesprochen. Die französischsprachige Schweiz heisst Westschweiz oder Romandie.

Französisch

Französisch zu lernen ist wichtig, um im Kanton Jura zu leben und zu arbeiten. Es ist die Hauptsprache in der Verwaltung, in den Schulen und im Alltag.

Dolmetschen und Übersetzen

Wenn Sie in die Schweiz kommen, sprechen Sie noch kein Französisch oder verstehen es nicht gut. Sehr oft ist es aber wichtig, sich gut zu verstehen.

Für einfache Situationen können Sie Freunde, die Familie oder Personen aus Ihrer Gemeinde bitten, Ihnen beim Übersetzen zu helfen.

Aber für wichtige oder private Gespräche (z.B. mit einem Arzt, in der Schule oder für offizielle Papiere) ist es besser, wenn eine professionelle Dolmetscherin oder ein professioneller Dolmetscher Sie begleitet.

Der Dienst «Verständigung für alle» von Caritas Schweiz vermittelt professionelle Dolmetscherinnen und Dolmetscher.

Es sind interkulturelle Dolmetschende. Einige davon kommen aus Ihrem Land. Sie sprechen Ihre Sprache und kennen auch Ihre Kultur. Sie arbeiten persönlich, telefonisch oder per Video. Diese Dolmetscherinnen und Dolmetscher können Ihnen auch bei speziellen Formalitäten helfen.

Mehr Informationen (Links, Adressen, Broschüren, Merkblätter)

www.bonjour-jura.ch/de/sprache/die-sprache